

Avis aux statisticiens, économistes, mathématiciens et autres passionnés de chiffre et de développement durable.

Selon la définition communément admise, le développement durable est la rencontre dans un même espace de pensée de l'économie, du social et bien entendu de l'environnemental. Les trois doivent être traités équitablement dans un esprit de durabilité. Le développement durable doit être perçu à chaque instant comme une constante autour de laquelle s'arc-boutent un ensemble de variables.

Cependant, de nos jours, rien ne permet de quantifier le développement durable. Va-t-on vers un monde plus durable ? ou bien alors vers une fin inexorable ? Des indices tendent à nous faire croire que nous nous acheminons de plus en plus clairement vers la deuxième solution. Malheureusement, ces données sont éparses, vagues, vides de sens lorsque traitées indépendamment les unes des autres. Force est de constater, qu'un indice fiable du développement durable manque.

De nos jours, pour quantifier la santé d'un État, on se borne à étudier la variation positive ou négative de son produit intérieur brut, on nomme cela la croissance dans l'espoir de faire croire que lorsque le PIB croît l'État et les concitoyens croissent avec. Place nette est faite au "tout-économique", faisant durablement fi de l'environnement et du social... du développement durable.

À quand un indice composite prenant enfin les trois cercles du développement durable en compte ? De l'augmentation du produit intérieur brut à la qualité de l'eau; du taux de scolarisation à l'espérance de vie. Un indicateur du développement humain prenant également en compte les atteintes à l'environnement, un vrai indicateur du développement durable.

Un appel est donc aujourd'hui lancé, un appel pour le renouveau, pour l'espoir, pour l'avenir, pour un monde vraiment durable.